

Quel nom pour la région Centre ?

Publication : mardi 4 novembre 2014 16:04

La Nouvelle République, 31 octobre 2014

VENDESDI 31 OCTOBRE 2014 | 0816
la Nouvelle République.fr

MES FAVORIS Tours 0 - Poitiers 0

Indre - Réforme territoriale

Quel nom pour la région Centre ?

31/10/2014 05:46

Des sénateurs du Centre ont remis un vieux débat au goût du jour en proposant l'appellation "Centre - Val de Loire". Les avis divergent.

La réforme territoriale, discutée au Sénat, étale pour eux le moment propice. Si sénateurs de la région (1) de trois groupes politiques distincts, proposent de rebaptiser la région Centre, si celle-ci n'est pas, en "Centre - Val de Loire". Certains préfèrent même un statu quo alors que d'autres penchent pour « Berry - Val de Loire » ou « Berry-Loire ».

Jacques Chaurouh, sénateur de Loir-et-Cher, co-rapporteur de l'amendement. « On veut ancrer notre région dans une image connue internationalement qui est le Val de Loire - c'est une richesse, la colonne vertébrale du territoire. Il y a un équilibre avec ce que nous héritons de la Loire. [...] Quand le mot "Centre" revient à l'esprit, ce n'est pas forcément de se reconnaître. Pourquoi pas "Berry - Val de Loire" ? Mais que faisons-nous pour l'Europe ? »

Jean-Pierre Durieux, sénateur de l'Indre. « Je m'incline que les parlementaires de l'Indre et du Cher nient pas explicitement de point de vue. [...] Je préfère aussi que l'on conserve l'appellation "Centre" mais, si il y a vraiment une volonté des trois départements de plus à vouloir d'élaborer une région sur le Loire, "Centre - Val de Loire" est la moins mauvaise des solutions. [...] Historiquement, le Berry se définit comme le "centre". Par exemple, une société historique s'appelle Les Odes du Berry et autres lieux du Centre ».

* Une réalité incontournable *

Jean-François Mayet, sénateur de l'Indre. « C'est un choix délibéré de ma part de ne pas avoir participé à cette proposition. Je me crains déjà pas à une région Centre au milieu de grandes régions. Nous sommes probablement destinés à disparaître. Les Pays de la Loire sont berrés par l'Europe-Loire. La Loire berge sur l'île de France. Je ne vois donc pas pourquoi on changerait le nom. Là, on décide que la région Centre est ce qu'elle est et laissons parler les Pays de la Loire. »

André Lagarde, maire d'Issoudun et Dominique Roussel, vice-président de la Région, PS, dans un communiqué commun. « [...] Il y a deux riches régions, trois territoires historiques qui font la richesse et qui, en aucun cas, ne doivent être opposés (le Nord, l'est de la Loire (sans l'Indre) et le Sud, c'est-à-dire le Berry avec l'Indre et le Cher. Si un nouveau nom devait être trouvé, [...] il faut qu'il tienne compte de ces trois territoires - Val de Loire - Berry et appellation du 3^e territoire qu'il appartient aux élus et habitants du nord de proposer. »

François Perruchon, président de Berry Proximité, agence de développement touristique de l'Indre. « Orne le Berry me semble assez détractable. C'est même au détriment de nos départements qui sont au-delà de l'axe ligérien. Quand on défend un "nouveau" projet il faut qu'il soit fédérateur. Celui-ci ne l'est pas, il nous sépare. Souvent, nous souffrons d'être les derniers pour compte de cette belle région à laquelle nous aimons appartenir. Là, on en rajoute une couche. Or, cette région "Centre" a au moins le mérite de leur géographiquement. »

(1) Jean-Pierre Saur, Alain Germain et Jean-Jacques Fillet (PPS), Eric Dolige et Jean-Noël Cardoux (UMP), et Jacqueline Gourault (UDS).

Propos recueillis par Bertrand Sézack



La Loire, axe d'équilibre de la région Centre ? (Photo: archives MDR)